

ゆう&あい

「ゆう」には You だけでなく、友達を表す「友」心のやさしさや学力の「優」の意味、「&」には学校・家庭・地域とのつながり、「あい」には相手の「あい」私の「I」、愛情の「愛」の意味を込めています。
輪島つ子の夢・目標の実現を目指して…

輪島市 6 小学校 学校だより

第 5 号

発行日 令和 7 年 7 月 17 日

輪島つ子の未来を創りあげていく、様々な「想いとつながり」

4月の始業式で「自分のよいところをしっかりと主張できるようにしよう」と話しました。今日の終業式で問いかけてみると「言える」「わからん」「まだない」と反応は様々でした。自分のよいところを認識するためには、自分で気付くか、他者から教えてもらう必要があり、教科の時間や、児童会活動などの特別活動において、「子どもたちが自己肯定感を高めたり、他者肯定ができたりする」活動を学校が設定できるかが、重要になってきます。その意味において、6月の「復興音楽隊 2025」はよい機会になりました。

この後開催する運動会でも、子どもたちが輝けるような企画をしたいと思います。

スクールカウンセラーや教育相談担当、担任による「心の授業」を実施しました。子どもたちに「震災の後に、心の変化があることは特別なことではない」「つらいことや悲しいことがあったら、誰かに伝えてもいい」「アニバーサリー反応など、これから変化が出てくるかもしれないが、安心して相談してほしい」などを伝えました。日々の変化に気を付け子どもたちを引き続き見守っていきます。また、気になることがありましたら学校までお伝えください。

先日、輪島高校において、小中高校連携による研修会がありました。輪島市内の小中学校、輪島高校、門前高校、能登高校の取組について意見を交換しました。その中で輪島高校の平野校長が「小学校の保護者に皆さんは、高校に何を求めているのか、どのような高校があつてほしいのか」と尋ねられていきました。高校は、人生選択の重要な分岐点（大学等への進学、就職）であり、その時に選択肢が狭まるがないように意識して、本校も日々取り組んでいることから、高校に対する保護者の皆様の思いを知る必要がありますので、夏休み中に、ご意見を伺い、輪島高校・輪島中学校にも伝えようと思います。

約40日の夏季休業になります。子どもたちにはスポーツ少年団や文化芸術、また、大磯町や石狩市の交流、その他様々な学校以外での体験をしてほしいと思います。2学期は、それをいかし、さらに子どもたちの力を伸ばしていきます。

7月15日に、3年生が保存会のご協力で「6小三夜踊り」を開催しました。踊りをつないでいくという思いの企画です。保護者や地域の方の参加もあり、多くの学年の児童も唄と囃子につられ踊っていました。お盆には、復興の一つとして、マリンタウンでの踊りの輪が広がってほしいと思います。

河井・大屋小学校長 富水 智

鳳至・鶴巣・河原田・三井小学校長 表谷 仁

【学校公開(6月23日～25日)へのご参観、本当にありがとうございました。】

5月26日発行の学校だより第2号でもお知らせしていた3日間の学校公開に、ご多忙の中、保護者をはじめ、地域の方々に多数ご参観いただき、本当にありがとうございました。4月に実施された授業参観・学級懇談会等に参観できなかった保護者の方々にも、ご参観いただけたようです。

学校としては、今後も、輪島市6小学校で過ごす輪島っ子の姿をご参覧いただき、一人ひとりの未来がよりよいものとなるよう、ともに考える機会となるように、授業参観や学校公開を予定しています。

輪島っ子一人ひとりには、良さや大きな可能性があります。学校としては、それを保護者の皆様とともに信じていきたいと思っています。と同時に、応援していきたいとも考えています。

今後も、何卒よろしくお願ひいたします。お子様をはじめ、ご家族でよい夏休みをお過ごしください。

学校公開の様子：お子様（お孫さん）や学級の様子を、あたたかな「まなざし」で見守ってくれました。



学校公開の感想（まとめ）

- 4月の授業参観の様子よりも、成長を見ることができて安心した。また、先生方が、熱心に学習に向かえるよう指導したり、まとめ上げてくれたりしていることに感謝している。
- 輪島っ子が、更に落ち着いて学校生活を過ごせるように、保護者と学校が協力していくかなければならない。
- 朝の登校時に車で子どもを送る時には、安全を考え、河井第2駐車場を使うルールを守ってほしい。
- 輪島市6小学校が来年度統合されたときに、学校生活のスタートがよりよいものとなってほしい。
- 学年の人数は多いが、だからこそ色々な意見が聞けるメリットがあるので、そこを生かした学習を進めてほしい。
- 学習のルールをはじめ、学校のきまりを守って学校生活を過ごすために、保護者も更に協力したい。
- 低学年の体育科で男女の着替え場所を工夫してほしい。→現在は男女が別の場所で着替えています。
- 学校公開期間が3日間設けられており、余裕をもって参観することができた。
- 学校の防犯対策 →普段は玄関の戸を閉めています。職員室からも玄関が見えるフィルムシートを職員室内に貼っています。また、防犯カメラや感知型照明装置を複数設置しています。

「最上級生としてのプール清掃～この活動がみんなの笑顔につながるから～」



【プール清掃を終えた6年生にインタビュー♪】

最初は「1人では絶対に無理だ。」と思うくらい汚かったけれど、みんなと協力することで、めっちゃきれいになって、気持ちよくなった。掃除しながら1年生から5年生、そして自分たちも、気持ちよく入ることができるよう、「絶対きれいにしよう。」と考えたし、プールを掃除することに「やりがい」も感じた。後からメッセージカードをもらったけれど、最上級生としての達成感を感じた。

【ピュアキッズスクールを輪島警察署と協力し、開催しました。】



輪島警察署員の方からは、いじめられると心に傷が残り、いじめた方にも後悔の心がずっと残るとのお話がありました。

この学習を1つのきっかけにして、自分の普段の言葉遣いや行動を振り返り、夢・目標を叶えるために、今何をするべきかを考えることが大切です。



【1・2年生の生活科「先生にインタビュー」&「町探検」】



1年生は、校長先生をはじめとして色々な先生に、質問をしていました。インタビューの本番までにたくさん練習してきたことが伝わってきました。挨拶も礼儀正しくことができ、成長を感じる学習でした。

2年生は、ふるさと輪島の素敵な場所を探しに行く町探検を続けています。一人ひとりが見つけた素敵な場所が、2年生が大人になったときに、もっと素敵な場所になっているはずです。

今年度も「心の授業」を実施中です

能登半島地震被災による、児童の心のストレスの緩和を目的にして、今年度もスクールカウンセラーの先生による「心のサポート事業」を継続しています。

また、スクールカウンセラーによる個人面談も必要に応じて実施し、輪島っ子一人ひとりのよりよい成長につなげていけるよう見守っていきます



「サイエンス実験教室で学ぶ楽しさを」



昨年度から様々な面でご支援いただいたプランインターナショナル様とAINシュタインラボ様、輪島市教育委員会様の協力で、「サイエンスショー」を実施することができました。液体窒素を使ったブリザード体験では、どの学年も歓声をあげ、科学を体感し、学ぶ楽しさを味わうことができました。

この学びの経験が未来の科学者や研究者を生み出すきっかけになるかもしれませんね…。

輪島の伝統文化体験～三夜踊り講習会～



三夜踊り保存会の方々が、輪島の伝統文化の1つである「三夜踊り」を輪島っ子に伝えてくれました。本物に触れた輪島っ子は、真剣に唄や笛、三味線、踊りに見入っていました。今年は、8月14日～16日にマリンタウンで開催されます。参加する場合は、保護者の方と一緒に参加をお願いいたします。

行事予定

日	曜日	8月の行事予定	日	曜日	9月の行事予定
1	金		1	月	2学期始業式
2	土		2	火	
3	日		3	水	
4	月	全校登校日①は、夏休みの生活の様子を確認するとともに、各学級での平和学習が中心となります。	4	木	
5	火		5	金	
6	水	全校登校日① 下校予定時刻（10：30）	6	土	
7	木	校章デザイン（自由参加）	7	日	
8	金		8	月	
9	土		9	火	
10	日		10	水	
11	月	山の日	11	木	
12	火	学校閉序日	12	金	
13	水	学校閉序日	13	土	
14	木	学校閉序日 三夜踊り（マリンタウン）	14	日	
15	金	学校閉序日 三夜踊り（マリンタウン）	15	月	敬老の日
16	土	三夜踊り（マリンタウン）	16	火	昆虫教室実施予定日（3年生）
17	日		17	水	
18	月	全校登校日②は、2学期に向けてのお話や、お祭りに参加するときの安全指導が中心となります。	18	木	
19	火		19	金	
20	水		20	土	
21	木		21	日	
22	金	全校登校日② 下校予定時刻（10：30）	22	月	
23	土	輪島大祭 8月22日（金）～25日（月） ※能登輪島.jp サイトより	23	火	秋分の日
24	日		24	水	
25	月		25	木	
26	火		26	金	
27	水		27	土	
28	木	校章デザイン（自由参加）	28	日	
29	金		29	月	
30	土		30	火	
31	日				

【夏休み中の非常災害発生時の基本的な対応】

夏休み中に災害が発生した場合、通信可能な状況であれば、Totoru で安否確認を行います。連絡方法等の詳細は Totoru での本文に明記しますので、ご協力を願いいたします。

なお、災害の程度により、通信不可能な状況となる場合も予想されます。その際は、各家庭で決めた避難場所へ避難する等、ご家族の「命」を最優先する行動をお願いいたします。

【運動会実施日の変更について】

前号の学校だよりで、今年度の運動会実施予定日を10月5日（日）とお知らせしましたが、様々な諸事情により **10月3日（金）輪島中体育馆：午前中開催**に変更いたします。

何卒よろしくお願ひいたします。

【夏休み中の緊急連絡先について】

8月9日（土）～8月17日（日）は休日または学校閉序日となっています。

緊急の連絡がある場合は、輪島市6小学校（23-4330）、輪島市教育委員会（23-1171）にご連絡ください。輪島市6小学校へ連絡した場合は、学校長へ転送されます。

夏休み中の「事故防止」や「熱中症予防・防止」について

夏休みは水の事故や熱中症等の「命」に直結する事故が多く見られます。自転車に乗る際には、ヘルメットの着用や交通ルールを守ること、川や海で遊ぶ場合には、必ず保護者と一緒にに行くこと、熱中症警戒アラートを注視していただくなど、安全に過ごすよう、よろしくお願ひいたします。